

Mantienen monitoreo ante riesgo de desborde y aumentan daños en Ñuble

REPORTERÍA. Se decretó Alerta Roja por posible crecida en el Río Lonquén. El resto sigue bajo umbral.

Krishna González Rivera
 cronica@cronica.chillan.cl

Una intensa jornada se ha vivido en Ñuble en las últimas horas por el fuerte sistema frontal que azota a la región desde el miércoles, y que se espera, disminuya su magnitud durante este sábado. Los daños han afectado a diversas comunas de la zona, debido a las potentes lluvias en cortos periodos de tiempo y los intensos vientos que han superado en momentos, los 70 kilómetros por hora, rachas que en el caso de la cordillera, han llegado a superar los 100 kilómetros por hora, según reportaron equipos especializados de Carabineros en su minuto. Todo esto ha ocasionado la caída de árboles, interrupciones del suministro eléctrico, cortes de camino y aumento en caudales, lo que ayer obligó a suspender las clases en establecimientos de 11 comunas: Yungay, Cobquecura, San Nicolás, El Carmen, Ninhue, Ranquil, San Ignacio, Bulnes, Quillón, Coelemu y San Fabián.

Bajo este contexto, una de las materias que ha sido foco de preocupación entre las autoridades, es la crecida de los ríos de Ñuble por las lluvias, debido a los daños que esto puede generar por desbordamientos y anegamientos. Por ello, desde el Ministerio de Obras Públicas en la zona, el monitoreo ha sido constante, ya que ayer por el aumento de agua, se declaró Alerta Roja para el río Lonquén en Trehuaco alrededor del mediodía, lo que mantuvo las alarmas encendidas por cualquier eventualidad.

Al respecto, el seremi del MOP, Paulo de la Fuente, informó que al día viernes: "A las 12 del día teníamos ya en umbral con Alerta Roja el río Lonquén en la comuna de Trehuaco, que se informó a las 7 de la mañana, se tuvo un monitoreo desde las 12 de la noche del día anterior, y todas las estaciones de cauces



EXISTE PREOCUPACIÓN ANTE CAÍDA DE PRECIPITACIONES EN LOS CAUDALES DE LOS PRINCIPALES RÍOS DE ÑUBLE.

de la región de Ñuble se encuentran bajo el umbral de algún tipo de riesgo o peligro".

AUMENTO DE NIVEL

Asimismo, Daniela Durán, repartidora general del Río Ñuble, reportó que en la jornada de ayer "el sistema frontal trajo un considerable aumento de nivel, aumentando al momento su caudal 60 metros cúbicos por segundo (m³/s) a 305 m³/s. Hecho que enciende alertas por lo que nos encontramos revisando bocatomas y afectación. El Río Ñuble arrastra daños de la crecida de junio, donde tenemos bocatomas, tramos de canales, y campos que fueron sobrepasados y aún continúan en una compleja situación. Por otro lado, tenemos trabajos inconclusos en el río, de fortalecimiento y manejo de cauce, originados a partir de la crecida de 2023. Es necesaria la ejecución de una serie de trabajos de re-



SE EMITIÓ ALERTA ROJA POR CRECIDA EN RÍO LONGUÉN.

cauzamiento en el río Ñuble y así también lo hemos hecho saber a la autoridad".

COMUNAS

Los daños que ha provocado este sistema frontal en la región han afectado a diversas comunas, siendo una de estas San Fabián. El alcalde Claudio Almuna, detalló que han tenido cortes

de energía "desde las empresas CGE, en el sector La Balsa-San Fabián, Copelec, el sector El Maitenal y en la particularidad también dentro de anoche jueves se pidió al SLEP la suspensión de clases y por ende los niños y niñas no estuvieron en los establecimientos este viernes. Esa medida se tomó por producto de la situación de la emer-

gencia que vivimos anoche con desbordamientos de canales, anegamientos de vivienda, voladuras de techo y en lo particular en este momento lo más importante que tenemos que agradecer el trabajo coordinado de bomberos de Chile, carabineros de Chile y equipos municipales que nos han permitido abordar lo que es la emergencia en la comuna de San Fabián".

En Coelemu, desde el municipio manifestaron que han experimentado deslizamientos de tierra graves, lo cual provocó ayer inhabilitar algunos caminos. Además, manifestaron: "Tenemos habilitado nuestro albergue ubicado en la Escuela María Teresa Marchand, porque había posibilidad de deslizamientos de tierras fuertes cerca de viviendas (...). Confiamos en que estamos realizando una buena organización junto a todas las agrupaciones, todos los que



"A las 12 del día teníamos ya en umbral con Alerta Roja el río Lonquén en la comuna de Trehuaco".

Paulo De la Fuente
 Seremi de Obras Públicas



"El sistema frontal trajo un considerable aumento de nivel, aumentando al momento su caudal 60 metros cúbicos por segundo".

Daniela Durán
 Repartidora Río Ñuble (JVRÑ)

componen el COGRID, Carabineros, Bomberos, de la Dirección de Gestión de Riesgo y Desastres, la Dirección de Desarrollo Comunitario y de toda la repartición".

En otros sectores, como Cobquecura, las autoridades, se han desplegado en terreno para observar y calcular los daños que han ocurrido en la jornada, los cuales como se mencionó anteriormente, se concentran en la caída de árboles, cortes de camino y crecidas en caudales más pequeños. 